

Fortaleciendo al empresariado local para mejorar su calidad y productividad

Proyecto ganador del concurso promovido por el Programa Innóvate Perú del Ministerio de la Producción capacitará a proveedores locales de Yanacocha para mejorar su competitividad

El proyecto "Articulando proveedores locales de Yanacocha" tiene como objetivo mejorar la calidad y productividad de proveedores cajamarquinos, a través de la capacitación orientada al cierre de brechas técnico-productivas, de calidad y gestión empresarial. Esta iniciativa resultó ganadora en el último concurso que convocó el Ministerio de Producción a través de su programa Innóvate Perú y será ejecutada en Cajamarca por ALAC.

El proyecto fue presentado públicamente en una ceremonia que contó con la participación de autoridades locales y regionales, en la que se suscribió el contrato con la empresa Consultora Recursos S.A.C, que se encargará del proceso de fortalecimiento de capacidades de los representantes de las 12 empresas cajamarquinas participantes.



Violeta Vigo - Directora Ejecutiva de ALAC | Yanacocha, Yuri Saenz - Yanacocha y Ramón Ponce de Recursos S.A.C firmaron convenio para ejecutar el proyecto Articulando Proveedores Locales de Yanacocha

La obtención del Registro Sanitario, permite aumentar la rentabilidad de su negocio y mejorar sus procesos de producción y comercialización.

MÁS INFORMACIÓN AQUÍ



PRODUCTORES DE LÁCTEOS CON REGISTRO SANITARIO

Productores que participan de los proyectos productivos impulsados por ALAC | Yanacocha, vienen fortaleciendo su gestión comercial con miras a nuevos mercados

Luego de un proceso de capacitación y asistencia técnica, brindado por ALAC | Yanacocha, 4 organizaciones de Cajamarca y Celendín dedicadas a la producción de derivados lácteos lograron obtener el Registro Sanitario de al menos dos de sus productos, haciéndolos más competitivos y con mayor posibilidad para ingresar a nuevos mercados.

Los socios de las organizaciones productivas de ACEGAN, La Saccha, Asociación de Ronderos Los Perolitos y Jalca Dorada promovidos por ALAC | Yanacocha y Foncreagro se capacitaron en Buenas Prácticas de Manufactura (BPM) y Sistema de Calidad en el Análisis de Peligros y Puntos Críticos de Control (HACCP) para la producción de productos lácteos, con criterios de calidad, almacenamiento e inocuidad en las instalaciones.



LÍDERES VECINALES COMPROMETIDOS CON UNA BUENA GESTIÓN DEL AGUA

Participaron del taller "Cuidado del agua y gestión de residuos sólidos" promovido por ALAC | Yanacocha y SEDACAJ en alianza con la Municipalidad de Cajamarca

de SEDACAJ quienes expusieron la problemática actual en cuanto a la disposición de residuos sólidos, uso eficiente del agua orientado al ahorro y a una gestión sostenible del recurso hídrico.

Los 34 representantes de las Juntas Vecinales de Cajamarca, al final de la sesión manifestaron su compromiso con la difusión y adopción de prácticas responsables para contribuir con el fomento de una ciudad saludable.

Líderes vecinales participando de los talleres en cuidado del agua y gestión de residuos sólidos organizados por ALAC | Yanacocha y EPS SECADAJ.

Promover el trabajo en conjunto para desarrollar conductas para el cuidado del agua potable y el ambiente es uno de los roles fundamentales de las organizaciones que lideran en la población, es por ello que como parte de las actividades del proyecto Educación Sanitaria y Ambiental de ALAC | Yanacocha se gestionó la participación de las Juntas Vecinales de Cajamarca en un taller que brindó algunos lineamientos para un adecuado ejercicio ciudadano.

En esta actividad se abordaron temas como: la importancia del valor social, económico y ecológico del agua, proceso de potabilización, la participación ciudadana en la gestión de los residuos sólidos, normatividad y sanciones, entre otros que estuvieron a cargo de representantes de la Gerencia de Desarrollo Ambiental de la Municipalidad de Cajamarca y



Enrique Álvarez Vilca | Líder del barrio San Martín

"El proyecto de Educación Sanitaria y Ambiental, además de promover conductas saludables en el público con el que trabaja, también desarrolla espacios de reflexión y capacitación para el uso adecuado del agua potable, su valoración ambiental y económica y la difusión de mensajes que contribuyen a una buena gestión y manejo del recurso hídrico".



Maed Sánchez Vargas
Especialista en Monitoreo, Evaluación
y Aprendizaje de proyectos
ALAC | Yanacocha

“La línea de base es un instrumento de gestión que se inserta dentro del ciclo de un proyecto de desarrollo, bajo la metodología del marco lógico, el ciclo del proyecto esta conformado por tres fases diseño, ejecución y evaluación”

LÍNEA DE BASE EN LA GESTIÓN DE PROYECTOS DE DESARROLLO

¿Cómo sabes cuánto lograste, si no sabes de dónde partiste?, es la pregunta que todas las organizaciones que dedican sus esfuerzos a la implementación de proyectos deben responder de manera pertinente. Sin embargo muchas intervenciones de desarrollo omiten esta buena práctica, lo que genera dificultades al momento de medir los cambios atribuibles a la intervención.

La línea de base es un instrumento de gestión que se inserta dentro del ciclo de un proyecto de desarrollo bajo la metodología del marco lógico conformado por tres etapas consecutivas: diseño, ejecución y evaluación.

Su importancia radica en que este instrumento permite validar los indicadores establecidos durante el diseño del proyecto antes de iniciar la ejecución de las actividades previstas en el

mismo. Es decir es el puente entre la fase de diseño y ejecución de un proyecto. Debe ser una de las primeras actividades de la implementación, recogiendo el estado inicial de los indicadores de impacto, de efecto y producto de la intervención que se propone. Así mismo tiene alta importancia al momento de realizar la evaluación ex post del proyecto, la cual considera criterios de eficiencia, efectividad, sostenibilidad, pertinencia, e impacto, haciendo incapie en el criterio de efectividad.

Para la construcción de la línea de base se puede utilizar una metodología cuantitativa a través de la elaboración de encuestas u observación; también una metodología cualitativa como entrevistas y focus group. La metodología que se seleccione tiene que estar dirigida a recoger el estado inicial de los indicadores definidos en el diseño del proyecto.

La línea de base puede ser realizada por el equipo del proyecto o estar tercerizada de acuerdo a la dimensión (tiempo, costo y alcance) del proyecto; sin embargo, se recomienda que la realice un tercero. ¿Tu proyecto tiene línea de base?

el DATO

CALIDAD Y EQUIDAD EN EDUCACIÓN



76,720

LIBROS ENTREGADOS DE LECTURA Y CONSULTA DE COMUNICACIÓN, MATEMÁTICA Y CIENCIA Y AMBIENTE



280

ESCUELAS IMPLEMENTARON SUS BIBLIOTECAS ESCOLARES



25,665

ESTUDIANTES BENEFICIADOS

Estamos convencidos que fomentar el hábito de la lectura en niñas y niños en edad escolar es un importante aporte a la formación de ciudadanos con capacidad de crítica y propuesta que promoverá una ciudadanía responsable y comprometida con el desarrollo sostenible de la región. Por ello, permitir el acceso de los estudiantes de la zona urbana y rural de Cajamarca al libro y a una experiencia placentera con la lectura es el inicio de esta feliz tarea que desde el 2012 hasta la fecha viene impulsando ALAC | Yanacocha gracias a una alianza estratégica con la Fundación Educativa Children International, para la implementación de bibliotecas escolares.

¿Es lo mismo igualdad que equidad?

La **igualdad** de género supone que los diferentes comportamientos, aspiraciones y necesidades de las mujeres y los hombres se consideren, valoren y promuevan de igual manera. Ello no significa que mujeres y hombres deban convertirse en iguales, no significa negar las diferencias biológicas existentes, sino que sus derechos, responsabilidades y oportunidades no dependan de si han nacido mujeres u hombres. Por eso se habla de igualdad de oportunidades.

La **equidad** de género propone un tratamiento diferenciado a mujeres y hombres de acuerdo a las desigualdades existentes con el objetivo de alcanzar una igualdad real en materia de oportunidades, capacidades, acceso y control sobre los recursos, etc.

Equidad no debe confundirse con igualdad, porque en la mayoría de los contextos, la capacidad de acceso a los recursos, las oportunidades de desarrollar las propias capacidades, no son las mismas para mujeres y hombres, el punto del que parten en el ejercicio de sus derechos es desigual.

Fuente: ¿Qué es un enfoque de género? Una guía producida por la iniciativa alemana BACKUP. GIZ 2013. <https://www.giz.de/fachexpertise/downloads/giz2013-es-backup-gender-guidelines.pdf> y <http://pnud.org>



Representantes de ALAC | Yanacocha participaron de asamblea de la Cooperativa Casa de Abraham

Productores de Maraypata iniciaron la construcción de su planta procesadora

Socios de la Cooperativa Casa de Abraham, ubicada en el caserío de Maraypata, iniciaron la construcción de la planta de procesamiento de hierbas aromáticas, hongos y maca, con el objetivo de mejorar la transformación y exportación de sus productos. Así mismo instalaron nuevas parcelas implementadas con la contrapartida otorgada por la Municipalidad de La Encañada para la ejecución del proyecto “Desarrollo Competitivo de los Productos Andinos” que resultó ganador del 8º fondo concursable convocado por ALAC | Yanacocha.

Visita la página: www.mineriaquegeneradesarrollo.com



JULIA CORTEZ NOVOA

Julia, junto a sus socias ganaron el 5to concurso de pequeños proyectos productivos que impulsa ALAC | Yanacocha. Con el capital obtenido implementaron un taller de confección textil que les ha generado mayores ingresos, empleo y una mejor calidad de vida.



NUESTRAS redes



ALAC @LosAndesCaj

Capacitaciones a líderes vecinales para evitar fugas en sistemas de agua potable y alcantarillado #AguaPrimero #Cajamarca



AndesdeCajamarca

Productores de lácteos de APALÍN implementan su centro de producción con moderna empacadora al vacío #Productoresdelácteos #LíderesdeApalín #Yanacocha

www.losandes.org.pe